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平成２０年１２月定例会 一般質問一覧表 

                               

質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 大 森 一 生 

１ 企業誘致について 

 (1) 今までの誘致してきた企業の動向について 

(地元雇用効果、経済効果、景気悪化による内定取消、人

員削減) 

 (2) 今後の企業誘致について近藤市政はどう考えているのか

２ 市街地活性化と農村部との連携について 

 (1) 1 次産業(農業)と 3 次産業(観光)の連携について 

移出産業の創出、地域内循環について 

(2) 吉備国際大学との新たな連携 

産学官民の連携をからめての学生増対策、魅力あるまち

づくりについて 

(3) 明治大学、小林ゼミのユビキタス実証実験と今までの研

究成果について市の姿勢を問う 

３ これからの公共経営手法について 

(1) ＮＰＭについて 

(2) ＰＰＰ(民間活力導入手法)について 

ＰＦＩ－市庁舎・図書館・成羽病院などの公共施設につ

いて 

(3) 政策提案、立案ができる人材育成 

政策、施策、事務事業評価、経済波及効果について、新

市長の考え方を問う 

２ 小 林 重 樹 

１ 市長の施政方針を問う 

 (1) 成羽病院改築問題について 

 (2) 高梁学園への支援及び産学官連携による取り組みについ

て 

 (3) 子育て支援について 

３ 宮 田 好 夫 

１ 行財政改革について 

 (1) 行財政改革に対する市長の決意と重点施策 

 (2) 予測される歳入不足への対応 

(3) 県の財政構造改革プランにおける高梁市への影響 

２ 市民生活向上について 

 (1) 生活道路(市道)の整備を 

   緊急車両の入れない道路については優先的に 

(2) 鳥獣被害防止の対策を 

猿害については深刻。早急な防止策を 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 宮 田 公 人 

１ 高梁市総合計画について 

(1) 市長の掲げるマニフェストと現行の総合計画との間には

相違点があると思うが、どのような方法、スケジュールで

「基本構想」「基本計画」「実施計画(財政計画)」変更を行

いマニフェストとの整合性を取っていくのか 

(2) 今後の市政運営において想定される大規模事業、懸案事

項についてどのような優先順位、対応方法、タイムスケジ

ュールで対応していくのか 

(例)吉備国際大学とのパートナーシップの再構築、新庁舎

(図書館、健康管理センターとの複合施設)建設、市立病院

改築、ケーブルテレビ未整備地域への対応など 

２ 高梁市の財政の見通しについて 

(1) 11 月 17 日開催の全員協議会において、財政運営適正化

計画の説明がなされたが、本市財政の現状と長期試算の結

果を市長はどのように受け止めているのか 

(2) 長期試算に基づく歳入・歳出の見通しにおいて、平成 20

年度から平成 32 年度までの累積赤字が 25 億 8,400 万円見

込まれているが、主としてどのような方法で歳入確保と歳

出抑制を行うのか 

(3) 歳入確保の一助として、地域振興基金の取り扱いをどの

ように考えているのか 

３ 行財政改革の推進について 

(1) 高梁市行財政改革大綱実施計画は、 

Ⅰ 市政運営方針の改革、Ⅱ 組織の改革、Ⅲ 人の改革、 

Ⅳ 財政構造の改革、Ⅴ 事務事業の見直し 

の 5 項目から成り立っているが、個々の削減目標額はあく

まで事業費の定率カットにより算出されている。この考え

方では事業の本質的な要・不要について判断ができないの

ではないか 

(2) 地方分権の時代にあって、本来地方公共団体が担うべき

仕事は何かという課題に本質的な回答を出すためには、事

業分野別に事業仕分けを行い、内部評価だけでなく、外部

(有識者・市民・議会)の視点を入れながら、公開の場で白

紙状態から各事業の精査を行う必要があるのではないか 

５ 田 中 広 二 

１ 市長の政治姿勢を問う 

 (1) 市長選マニフェストの検証 

   高梁市は財政危機といえるが、将来展望を問う 

 (2) 高梁駅バリアフリー化について 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

５ 田 中 広 二 

２ 市立成羽病院の再検討を問う 

 (1) 改築計画の是非を問う 

 (2) リフォーム及び耐震診断の具体案を問う 

３ 農業振興と行政施策について 

 (1) 農作業受委託システムの現状について問う 

(2) 成羽町振興公社の解散手続と今後の対応を問う 

６ 三 上 孝 子 

１ 行財政改革について 

 (1) 地方自治の本旨に沿い｢住民福祉を守る機関としての責

任をはたす民主的効率的改革｣に取り組むこと 

２ 高齢者、障害者等への外出支援の拡充を 

 (1) 安心して通院、通所、外出ができるよう地域に即したき

め細かい施策をすすめ、地域格差の解消をはかること 

３ 安心して子どもを生み育てる施策の充実を 

 (1) 無料の妊婦健診を増やすこと 

 (2) 乳幼児の夜間、休日の救急医療の受け入れ体制をつくる

こと 

 (3) 子どもの医療費無料化を中学校卒業まで拡大すること  

４ 雇用促進住宅廃止問題について 

 (1) 大切な市民である入居者の生活、居住権を守る立場で廃

止計画の白紙撤回を求めるとともに、安心して住み続けら

れるよう全力をあげること  

７ 植 田 二 郎 

１ 近藤市政の基本理念について 

 (1) 中央政治の動向をどう捉えるのか 

２ 地場産業の活性化対策について 

 (1) 各産業に対する具体的支援策についてどう考えているの

か 

 (2) 高梁市は農業を基幹産業と位置づけているが、それに匹

敵するだけの施策が求められているのではないか 

３ 指定管理者制度について 

 (1) 指定管理者制度導入の根拠と理念について 

 (2) 高梁市における導入の実態と問題点について 

４ 公共交通のあり方について 

 (1) 公共交通の市内一元化について 

 (2) 福祉型バス運行の充実について 

５ 教育行政について 

 (1) 教育労働者の労働実態について    
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 丸 山 茂 紀 

１ 行財政について 

 (1) 今回の世界同時金融危機により、国・県ともに税収の大

幅な減少が予想されているが、これについて本市の対応は

どのようにされるつもりなのか 

２ 人件費圧縮について 

 (1) 岡山県は県知事の給料 30％カットにより職員の給料カ

ット 7.4％で合意されたと伝えられている。本市も市長の

給料 20％カットとされているが、今後、議員を含め職員の

人件費はどのように考えられているのか 

９ 柳 井 正 昭 

１ 市立成羽病院について 

 (1) 地域の医療や介護・保健・福祉の拠点病院として市立病

院の必要性をどのように考えておられるのか 

 (2) 選挙公約の中で改築計画は白紙撤回と言及されています

が、白紙の上にどのような計画を書かれようとしているの

か 

 (3) 今日までの病院改革プランや検討委員会等の経緯を尊重

されるのか 

２ 財団法人成羽町振興公社について 

 (1) 本年 12 月末をもって公社を解散すると聞いているが、今

後の受委託については新しい考えをもっておられるのか 

 (2) 成羽町振興公社は現在 32ha の農地を受託管理している。

田畑を預けている人達は来年からのことを心配されている

が、何か対処をされるのか 

１０ 大 月 健 一 

１ 長く住み慣れた地域を守るためには 

 (1) 限界、消滅、少子高齢化集落についての対策を問う 

 (2) 荒廃地の対策を考えているか 

(3) 地球環境に優しい、地域に合った対策を考えているか 

(4) 高齢者医療の安心確保の充実が約束できるか 

２ 子どもの相談所について 

(1) 地域の子どものためにと相談所があるが、対処できてい

るのか。いじめ、差別はないか 

３ 学校給食について 

(1) 今年度から学校給食が川上、備中の学校に配送されてい

るが、冬季の運搬に支障はないか 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１１ 三 谷   實 

１ 近藤市長の政治姿勢を問う 

 (1) 行政運営について 

 ① 公約をどう実現していくのか 

 ② 行財政改革について 

１２ 内 田 大 治 

１ 情報通信網の整備について 

 (1) 情報通信網を市全域に整備するための基本的な考え方と

計画について 

 (2) 未整備の川上、備中地域の整備完了の時期について 

 (3) 成羽地域における通信網との問題をどのようにするのか

 (4) 整備するにあたり、財源はどのようにするのか 

 (5) 各戸の負担金及び全市における維持費はどうするのか 

２ 農林業の振興と対策について 

 (1) 農林業に対する基本的な考え方について 

(2) 農業振興は高梁市にとって最重要課題としているが、そ

の真意について 

(3) 国の支援政策を具体的にどのように活用していくのか 

(4) 後継者不足と高齢化により遊休農地、耕作放棄地が増大

している現状に対する対策について 

(5) 後継者の育成についての具体策は何か 

(6) 生産物の価格安定に向けて、どのような取り組みを考え

ているのか 

(7) 営農組合を設立しての農地維持を推進されているが、ど

のように考えられているのか 

１３ 難 波 英 夫 

１ 農業に対する市長の政治姿勢について 

 (1) 高梁市の｢基幹産業｣として位置づけ、振興をされるのか

 (2) 国が押し付ける小農切りすて、大農育成の農業施策(｢品

目横断対策」など)をそのまま推進するのでなく、本市に合

った農業振興施策を 

 (3) 地域の営農集団や共同組織が今後も持続されるよう援助

を 

特に農機具の購入、更新の費用補助金など 

 (4) 有害鳥獣による農作物被害防止対策の強化について 

市の有害鳥獣対策事業の拡充強化奨励金、補助金の増額

を 

 (5) 燃油、肥料の高騰対策について 

   市の取り組みの状況を聞く。同時に今後の施策は 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１３ 難 波 英 夫 

 (6) 国に対して食料自給率向上を求め、米をはじめすべての

農産物の輸入自由化と米の減反押し付けに反対する意思表

明を 

特に安全な食料をという点からもミニマムアクセス米輸

入中止を求めては 

 (7) 中山間地域等直接支払制度について 

  ① この事業に取り組んでいる組織の事務経理の応援を 

  ② 国に対して地域の実態に見合った制度改善を求めると

同時に次期からの継続を強く求める要請を  

２ 安心・安全なまちづくりについて 

 (1) 消防の分駐所の今後の計画は 

 (2) 市の東部への計画樹立を  

３ 快適な住環境づくりについて 

(1) 下水道整備の現状と今後の計画は 

(2) 市町村型合併浄化槽の設置及び管理についての今後の計

画を問う 

４ 労働者の安定した雇用について 

 (1) 経済不況の中で、労働者へのしわ寄せが強くなっている。

特に派遣労働者の解雇が急増している 

高梁市における実態はどうか 

 (2) 市としての対策は 

   企業に対する指導、労働者に対する相談窓口を開設する

などの対策を 

 (3) 国に対して大企業の下請けいじめ、労働者いじめをやめ

させる要請を 

１４ 川 上 博 司 

１ 国の総合経済対策と本市の対応について 

 (1) 金融危機による市民生活への影響を市長はどう認識し、

｢定額給付金｣についてどのような期待を持っているのか 

 (2) ｢定額給付金｣については、プロジェクトチームなどを早

急に立ち上げ、準備に万全を尽くすべきであると考える。

高額所得者問題を含め、市長の認識と対応について 

(3) 金融危機による本市の地域経済への影響、中小零細企業

への影響をどう認識しているか。また 10 月末から始まった

緊急保証制度について、どのような期待を持っているのか
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１４ 川 上 博 司 

 (4) 他の自治体によっては、すでにすべての業種を対象とし

た、責任共有制度を対象外とした 100％保証や一定期間無

利子とする利子補給制度などに取り組んでいる。年末、年

度末に向けて、一番困っている中小零細企業に向けた本市

の支援策について 

２ 定住化対策について 

 (1) 空き家バンク制度の取り組みを充実させること 

 (2) 結婚相談所の開設を検討すること 

 (3) 雇用創出のための起業化支援に取り組むこと   

３ 携帯端末を活用した行政サービスについて 

(1) 市公式モバイルサイトのサービス、コンテンツの充実を

図ること  

１５ 妹 尾 直 言 

１ 近藤市長の政治姿勢を問う 

 (1) ｢変えよう高梁・変わろう高梁｣ということの市長の決意

をお伺いします 

 (2) 行財政改革を進めるにあたって、すべての事業の延期ま

たは中止も含めた見直しをされるのか 

２ 情報網の整備について 

 (1) 情報公開(開かれた市政)の市政運営には最も大事な事業

ではないか 

 (2) 市内における情報格差の解消こそ、行政の一体化にとっ

て最重要課題ではないか 

 (3) 今後、なりわビジョンをどのようにされるのか 

３ 公的医療機関のあり方について 

 (1) 高梁市内のすべての公的医療機関の効率的な運営をどの

ように行うのか 

(2) 川上診療所の休止されている入院施設の有効活用を考え

られているのか(成羽病院との関連の中で) 

１６ 田 島   肇 

１ 急がれる本庁機能の充実について 

 (1) 新庁舎整備計画の時期について 

 (2) 教育委員会及び社会福祉事務所は本庁と一体であるべき

もの。庁舎整備を待たずとも対応できるのではないか 

２ 非常勤・臨時職員の果たす役割、待遇について 

 (1) 勤務形態と役割は明確になっているのか 

 (2) 手当のあり方をどう考えられているのか 

 


